

Un impulso a los nexos de Cuba con países del Medio Oriente



Díaz-Canel (l) dialogó con su Alteza el Jeque Mohamed BinZayed Al Nahyan, presidente de Emiratos Árabes Unidos (EAU) y Emir de Abu Dhabi. Foto: Alejandro Azcuy

Por María Josefina Arce (RHC)

Emiratos Árabes Unidos, Qatar e Irán son las tres naciones incluidas en la gira que realiza por el Medio Oriente el presidente cubano, Miguel Díaz Canel y que, además de visitas oficiales de trabajo, comprende su participación en la vigésimo octava Conferencia de las Partes Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, que desde este jueves sesiona en Dubái.

Su visita a Emiratos Árabes Unidos, la primera de un jefe de Estado cubano a esa nación árabe, ha sido una oportunidad para ampliar nexos con grandes potencialidades de cooperación en áreas como la biotecnología, salud, fuentes de energía renovable y turismo.

Un constante ascenso han experimentado las relaciones bilaterales, en las que la solidaridad ocupa también un lugar esencial.

Especialistas cubanos colaboraron con sus colegas de Emiratos Árabes Unidos en el enfrentamiento a la COVID 19, una labor reconocida por las autoridades y pueblo de ese Estado.

Con Qatar, igualmente, nos une el propósito de seguir fortaleciendo unos vínculos, que exhiben trascendentales momentos como la visita en 2001 a ese territorio del líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro Ruz (1926-2016).

La Habana y Doha han suscrito importantes acuerdos en áreas como la salud, educación, científica, deportiva, comercial, aduanera y de inversiones, entre otras.

Hasta esa nación de la península arábiga llegaron, asimismo, Brigadas del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias 'Henry Reeve', ante la emergencia sanitaria mundial por la COVID 19.

Y como una prueba de la estrecha cooperación bilateral está el Hospital Cubano de Dukhan, inaugurado en 2012 y que garantiza una atención de excelencia a las poblaciones cercanas y a ciudadanos del resto del país.

Irán es otro de las naciones a los que llegará el presidente cubano. Entre La Habana y Teherán existe una estrecha amistad, ratificada durante la visita oficial a la Mayor de las Antillas en junio pasado del presidente iraní, Seyed Ebrahim Raisi.

Las relaciones las caracteriza, además, una cooperación estratégica en la biotecnología y la industria farmacéutica, con notables resultados durante la pandemia de la COVID 19.

Los tres países, con los cuales existe un fluido intercambio al más alto nivel, han expresado su rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto durante más de seis décadas contra el pueblo cubano.

La visita del presidente cubano a Emiratos Árabes Unidos, Qatar e Irán dará un impulso a unos lazos caracterizados por la amistad, el respeto, puntos de vista comunes y el interés de trabajar por el bienestar de sus ciudadanos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/341006-un-impulso-a-los-nexos-de-cuba-con-paises-del-medio-oriente>



Radio Habana Cuba